



CARLOS MUÑOZ DE LA PUENTE,  
COMANDANTE EN JEFE DE LA V DIVISIÓN DE EJÉRCITO

## El Soldado Austral y su permanente apoyo en la región

Como cada año el Ejército de Chile a través de la V División de Ejército, celebra en la Región de Magallanes y la Antártica Chilena junto a la comunidad, un nuevo aniversario de las "Glorias del Ejército", el que se ve reflejado en la "Parada Militar 2024". Este año se cumplen 214 años de historia y 109, desde que el Presidente Ramón Barros Luco oficializara el decreto que instituye el 19 de septiembre, como el día de la "Celebración de todas las Glorias del Ejército".

Somos la División que Opera y Entrena en la Región más Austral del País, la que día a día se enorgullece en representar al Ejército de Chile en esta "Tierra de Sacrificio y Voluntad de Vencer". Aquí, los soldados australes demuestran su profesionalismo, entrega y vocación de servicio, en un territorio con desafíos geográficos y condiciones climáticas adversas.

Los hombres y mujeres que trabajan en esta división, mantienen un alistamiento operacional permanente en estas australes pampas magallánicas, lo que permite tener soldados altamente instruidos y capacitados, para así enfrentar y dar cumplimiento a las tareas que se les encomiendan. Son capaces de superar las extremas condiciones climáticas propias de la región, lo que se ve reflejado en los entrenamientos militares en terreno, como el ejercicio Multiescalón y Jaukén, donde participan todos los órganos de maniobra; incluyendo oficiales, suboficiales, soldados de tropa profesional y soldados conscriptos proveniente de Punta Arenas, Puerto Natales y Porvenir, demostrando las capacidades de combate de esta unidad de armas combinadas.

Quisiera reconocer la importante labor que cumplen los integrantes de esta división, quienes, sin lugar a duda tienen un afecto especial por su país. Más allá de la palabra empeñada en su juramento a la bandera, el soldado austral mantiene un férreo compromiso en las diferentes funciones, las que se enmarcan en sus cinco áreas de misión "Defensa de la Soberanía e Integridad Territorial", "Cooperación Internacional y Apoyo a la Política Exterior", "Emergencia Nacional y Protección civil", "Contribución al Desarrollo Nacional y a la Acción del Estado", "Seguridad e Intereses Territoriales".

Para el Ejército de Chile y en particular para esta división, es fundamental destacar la presencia efectiva que realizan los soldados del continente blanco durante los 365 días del año, promoviendo la ciencia y la educación, fortaleciendo a la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, como la puerta de entrada a este territorio.

Mención especial merecen los efectivos que han estado presente en situaciones de emergencias y catástrofes, como fue este año el despeje y habilitación de calles producto de las fuertes nevadas, llegando a las zonas más apartadas. Lo mismo aplica a la labor eficiente del Cuerpo Militar del Trabajo, que contribuye al desarrollo local mediante la construcción de carreteras, caminos y puentes, permitiendo una mejor conectividad en las localidades aisladas.

El Ejército de Chile, y en particular los soldados australes de la V División, mantendrán el compromiso de brindar seguridad y defensa a la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, como también el apoyo permanente y la contribución a su desarrollo y progreso.